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■红人馆

“每年都会问自己演的这部戏什么
时候能上映，6年后终于能与大家见
面了。”

简单的黑色衬衣加同色牛仔裤，陈楚生有些

腼腆地走进了电影放映厅。作为主角与大家见面，对于

陈楚生来说还是第一次。

“为什么转型当演员了？”还未站定，后面就有观众

大声向陈楚生发问。

“没有转型当演员，只是几年前演了这个角色，到

今年才有机会让你们看到。”陈楚生轻声细语地回复。

虽然在电影中陈楚生的表演显得有些稚嫩，却是

他难得的“大动作”。“我和李芳芳导演曾在《80 后》电

影中有过片尾曲的合作。当她筹备清华百年的电影作品

时，导演就联系我，说有一个角色特别适合我，问有

没有兴趣试一试。”2012 年，淡出公众视线四五年的陈

楚生也很希望有一个转折点，所以他出演了吴岭澜这个

角色。

“说实话，我没有上过大学，

大学生活给我的

感觉是很神秘的，

我也很羡慕、很

向往大学生活。但

人不可能在一个阶

段完成所有的事情，

所以我觉得这部戏

对我来说是一个机

会，可以让我去体会

一下大学生的生活。”

陈楚生的话很实在， 因为同龄人在读

书的时候他在唱歌，所以他甚至羡慕起自己饰演的角色

来，“年轻时的吴岭澜也曾是迷茫的，但他遇到了很多的

老师，去为他指明道路，让他坚定未来的方向。”

回想自己的青春时代，陈楚生感叹：“我一路走

来可能没有吴岭澜幸运，我曾经也遇到很多困难和

迷惑，一度不知道该怎么办，最后我只会做一个选择，

就是去倾听自己的内心，怎样做才有价值，才是正

确的。”

可是，陈楚生的“触电作品”在拍完后的第六年

才得以与观众见面。就像一个拿着不定期船票的人，

默默地又等了几年，才让对岸的人们见到自己。这期

间有多少机会流失，陈楚生心中明白，但他只能等待。

李晓东：
上《歌手》是为让儿子过得更好

今日女报 / 凤网讯（记者 陈寒冰）上周，《歌

手》如期在湖南卫视播出。在第一期节目中，

“歌坛老炮”李晓东一首《后来》引来网友叫好。

节目播出后，李晓东在微信中与记者谈到参

加《歌手》的原因时，

他表示儿子是最大

的动力，“如果因为

《歌手》我有了知名

度，进而有了演出，

我也可以多赚一点

钱补贴家用，对儿

子今后的生活是有

好处的”。

李晓东是谭维

维的音乐总监，他

也是瞿颖眼中的文艺青年，金池曾直言：“他

是一位让我肃然起敬的歌者和前辈，不少朋

友的歌手之路，都是得益于他的引导和扶持。”

作为校园民谣的代表歌手之一，李晓东是

见证过中国校园民谣最辉煌时期的歌手，后

来却甚少被人关注。提及此，李晓东也有些

悲凉：“我非常盼望复出，然后继续做歌手这

份工作，因为 30 年以来我都在音乐圈里，之

前也是歌手出身。如果可以的话，我当然希

望被更多人接受，希望一直唱歌，说实在的，

这些是我活了快 50 年，可以做到的最好的一

件事。”

陈楚生：打破规则，还原真实自己

读陈楚生的自传，这是他对自己的解读。

淡出的时间里，很多人都好奇陈楚生在做什

么。其实，他也没有闲着。2015 年，陈楚生正式脱离唱

片公司，成立了自己的工作室，把他一直心心念念的乐队

“SPY.C”正式推到台前。陈楚生是个长情的人，“SPY.C”

里有他未出道时就在一起组乐队的朋友陶华和王栋，而

最晚加入的成员也已经认识有 8 年。一直以来，他的演

出若能带上乐队，他便都会带。

乐队，算得上是陈楚生的半份执念。“乐队的表演形

式一直是我非常喜欢的，不同成员之间的交流会让人进

步，同时也可以体验音乐的多元化和交融性。我要做自己

喜欢的音乐类型，始终如一地践行自己的音乐理想。”

去年夏天，陈楚生在长沙河西高校区的一个地下酒

吧举办过乐队演唱会。今日女报 / 凤网记者曾去现场，冷

清的酒吧大门外并未有拥挤喧嚣的粉丝。演出时间到，

陈楚生准时与乐手站到台上飚歌。那一刻，他是欢脱

而激情的，与舞台下的沉隐、淡定并不一样。

执著于音乐之外，陈楚生已结婚生子，完成了人

生大事。相恋多年的女友成了妻子，儿子 Demo 长得

像小时候的自己，也难怪当时陈楚生告诉记者：“在

我心里家庭最重要，Demo正是可以交流的阶段，有

时候我到家他都已经睡着了，我要错过了这个阶段，

以后补不回来。所以每次忙完了，我都会陪着儿子。”

这么多次与陈楚生接触，当红或是失落，他

都是微笑看着身边人，认真听着记者提出的每一

个问题，甚至当记者言语犀利、他身边的人出来阻止时，

他都会仔细斟酌后给出回应。一旦他开始向你展示这些

的时候，你就再也不会觉得他如外表一般宁静，他也并

不像传闻中那么忧郁。

“真实的我是一个有好奇心的人，对没有做

过的事情都想尝试。我不知道什么能让我在当

下收获更多的快乐，但我不想让自己循环在枯

燥的、周而复始的每一天，所以我一直在寻找让

内心充实的办法。接下来，我也不想去变成一

个演员，因为我知道演员不是那么好当。以后，

我会更多地遵从内心的选择，只要开心、乐意，

我就会去做。”陈楚生，始终让自己保持在

一个状态里，不刻意讨好、不故弄玄虚。虽

淡出多年，归来仍是少年。

文：今日女报 / 凤网记者 
陈寒冰 实习生 陈圣恩

若在 10 年前，要问谁是最有潜力的
新人歌手，估计很多人会不假思索地说：陈楚

生。当年，陈楚生拿下《快乐男声》全国总冠军，
成为了家喻户晓的明星。可是，走红迅速，维系艰难。

当街边还在播放着陈楚生的歌曲《有没有人曾告诉你》
时，这位靠原创走进人们心中的男人却淡出了大众的视
野。

直到最近，电影《无问西东》上映，观众才突然发现，
曾经专心唱歌的陈楚生，如今出现在了大银幕上。

“6 年前出演的这部戏，没想到现在才与大家见面，
有点晚，但还是很值。”1 月 15 日，陈楚生以演员

身份回到成名地长沙，回首 10 年之路的艰辛，
这个已经为人父的男人向我们道出了

那个不愿向现实低头的真实
自己。

红极一时后带着电影归来——

“欢愉有时，阴郁有时，温柔有时，
沉稳有时。”

执念，为人父后
依旧满怀少年感

不易，六年前拍的
电影终于上映了

今日女报 / 凤网讯（记者 陈寒冰 实习生 
陈圣恩）与《寻梦环游记》一同提名 2017 年

最佳动画长片奖，且倍受好评的动画片《公

牛历险记》即将于1月19日在国内上映。为

回馈读者，今日女报 / 凤网将赠送

20 张免费观影劵。

1月16日，电影《公牛历险记》

在长沙举行了提前看片会，今日女

报 / 凤网观影团成员在

观看过该片后，开启

了对大萌牛的

各种花式

表白：“欢

快 的 剧 情

和 温 馨 感

人 的 故 事，被费迪

南德妥妥地圈粉了！

等正式上 映后一定拉上小伙伴

去二刷三刷！”

影片讲述的是西班牙一头名为“费迪南

德”的公牛，虽高大壮实，但生性温柔，不

喜欢角斗却喜欢鲜花。因一场意外，它被当

成凶猛的野兽捕获，从而被迫离开了自己热

爱的家园，落脚在一个培训斗牛的农场里。

不愿打斗的费迪南德不能融入公牛群中，且

遭遇到嫉恨和挑战。为

了回到家人身边，他踏

上了一场终极冒险之旅。

想免费观看这部电

影，只要扫描今日女报

微博二维码，转发并留

言，前 10 位读者将各获

赠全国通用无时间场次

限定的电影票2 张。

女报观影团 >>

免费抢票看《公牛历险记》

扫一扫，
抢票免费看电影

扫一扫，
看陈楚生与记者

聊往事


